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Chers habitants de Villard-Saint-Pancrace,

Je suis heureux de vous retrouver cet automne après, notre traditionnelle 
rentrée, un moment important pour notre commune, marqué par la reprise 
des activités et le démarrage de nouveaux projets. J’espère que chacun 
d’entre vous a pu profiter de l’été, se ressourcer et se préparer pour cette 
nouvelle étape.
Notre village, comme vous le savez, traverse une période charnière, avec de 
nombreux défis à relever, mais aussi de belles opportunités pour améliorer 
notre cadre de vie et renforcer notre cohésion.

Tout d’abord, j’aimerais vous parler des projets en cours et à venir.
Nous avons plusieurs grands chantiers sur la table, à commencer par 
l’ouverture de la nouvelle bibliothèque, la mise en location des logements 
sociaux au presbytère  Ces projets sont essentiels pour moderniser notre 
village tout en préservant son caractère authentique, qui fait sa force et 
son charme.

Nous continuerons également à mettre l’accent sur la transition écologique 
avec des initiatives locales. Cela passe par des actions concrètes : 
l’amélioration de la gestion des déchets, la promotion des mobilités douces, 
et bien sûr, l’encouragement de la biodiversité à travers le soutien à nos 
espaces naturels protégés.

L’éducation et la jeunesse restent aussi au cœur de nos préoccupations.
Notre école, nos associations sportives et culturelles continueront de 
bénéficier du soutien de la municipalité, car l’éducation est une priorité, 
tout comme le bien-être et le développement de nos jeunes. C’est pour eux 
que nous investissons dans l’avenir de notre commune.

Enfin, un mot sur la solidarité, qui fait partie intégrante de notre identité.
Dans une période où les défis sociaux et économiques sont nombreux, nous 
devons veiller à ce que personne ne soit laissé de côté. Nous renforcerons 
encore nos actions en faveur des familles en difficulté, des personnes âgées, 
et de tous ceux qui ont besoin de soutien. La solidarité est une valeur 
précieuse, et ensemble, nous continuerons à bâtir une communauté où 
chacun se sent accueilli et soutenu.
Je tiens à remercier chaleureusement les équipes municipales, les enseignants, 
les commerçants, les associations et tous ceux qui participent activement à 
la vie de notre commune. Votre engagement fait la différence et permet à 
Villard-Saint-Pancrace de rester un village vivant et dynamique.

Chers concitoyens,
L’année qui s’annonce est pleine de promesses, mais aussi de responsabilités. 
Nous devons rester unis, solidaires et déterminés à faire de Villard-Saint-
Pancrace un lieu où il fait bon vivre, pour chacun d’entre nous.
Je vous souhaite à tous une bonne fin d’année, pleine de réussite, de 
projets, et de moments partagés, et vous donne rendez-vous le 12 janvier 
prochain en salle du Conseil.

 Sébastien FINE

dates à retenir

Vendredi 29 novembre
Vendredi Culturel

Samedi 7 décembre
Marché de Noël

Samedi 14 décembre
Ouverture des pistes 

de ski de fond 
(selon enneigement)

Vernissage & Concert au 
Centre Montagne

Samedi 21 décembre
Arrivée du Père Noël au 

Centre Montagne - 16h30

Dimanche 12 janvier
Voeux du Maire en mairie
& Chorale à la Salle St Paul

Dimanche 26 janvier
Grand Prix du Mélézin

Vendredi 21 février
Alpi’Brass Concert 

au Centre Montagne

Mercredi 26 février
Carnaval de la Glisse

La municipalité annonce continuer en 
2025 un vaste programme de travaux 
afin d’améliorer la qualité de vie et 
l’attractivité de notre commune. 
Au cœur de ces initiatives, on retrouve 
plusieurs chantiers d’infrastructure et 
des projets pour renforcer notre offre 
culturelle et sportive.

Aménagement des rues : une 
modernisation en douceur

1. Élargissement de la rue du 
Mélézin
Dans le cadre de l’amélioration de 
la circulation, la rue du Mélézin fera 
l’objet d’un élargissement significatif. 
Cette opération vise à faciliter le 
passage des véhicules, en particulier 
dans les zones où la route était jugée 
trop étroite. 

2. Continuité du goudronnage des 
rues du Vieux bourg
La réhabilitation des rues du Vieux 
bourg, amorcée l’année dernière, 
se poursuivra avec le goudronnage 
des portions restantes. Ce projet 
permettra d’harmoniser les voies de 
ce quartier historique et d’assurer une 
meilleure sécurité et accessibilité pour 
les piétons comme pour les véhicules.

3. Remise en état de la rue des 4 
Vents
Le projet inclut la rénovation de la 
chaussée ainsi que des travaux de 
soutènement et de drainage pour 
améliorer la gestion des eaux pluviales.

4. Enfouissement des lignes
Le programme d’enfouissement des 
lignes se poursuivra en 2025, avec 
l’extension de ces travaux dans la 
continuité de la rue de la Vibourelle, 
jusqu’au quartier du Paquier. En plus 
de l’aspect esthétique, ces opérations 
permettront de sécuriser les 
infrastructures électriques contre les 
intempéries, tout en offrant un cadre 
de vie plus agréable.

Projets sportifs et culturels : 
dynamiser le village

1. Création d’un parcours 
d’orientation au Centre Montagne
Sur le plan sportif, la commune 
annonce la création d’un parcours 
d’orientation au centre montagne. Ce 
projet vise à offrir une nouvelle activité 
accessible à tous, petits et grands, tout 
en encourageant la découverte de la 
nature locale. Idéal pour les amateurs 
de plein air, ce parcours proposera 
différents niveaux de difficulté afin de 
plaire à un large public, du débutant à 
l’athlète confirmé, du particulier aux 
enfants de l’école , aux collégiens et 
lycéens

2. Poursuite des Vendredis 
Culturels et des Festivals d’Été
Côté culture, les Vendredis Culturels, 
qui ont rencontré un vif succès en 2024, 
continueront d’animer nos soirées. 
Concerts, spectacles et projections 
de films en plein air seront au 
programme, attirant tant les habitants 
que les visiteurs. En parallèle, les 
Festivals d’Été s’annoncent plus riches 
que jamais, avec une programmation 
qui célébrera à la fois la musique, le 
théâtre et les arts visuels.

3

TRAVAUX ET PROJETS POUR 2025 : 
un Village en Pleine transforMation

UN VILLAGE EN MOUVEMENT

Ces initiatives s’inscrivent dans 
la volonté de la municipalité de 
moderniser les infrastructures 
du village tout en valorisant son 
patrimoine et en dynamisant son 
tissu social et culturel. En alliant 
travaux urbains, innovations 
sportives et événements culturels, 
2025 s’annonce comme une année 
de renouveau pour notre commune, 
avec des projets qui renforceront 
son attractivité et amélioreront le 
quotidien des habitants.

Rendez-vous dans les prochaines 
semaines pour plus d’informations 
sur le calendrier des travaux et les 
événements à venir !

Retrouvez toutes les 

animations de l’hiver dans 

votre Anim’à Villard
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une aVancée Majeure Pour l’aPProVisionneMent en eau Potable de la coMMune

Le village vient de franchir une étape 
importante dans la gestion de ses 
ressources en eau avec l’achèvement 
d’un réservoir de 500 m³ destiné à 
assurer l’approvisionnement en eau 
potable des habitants. 
Ce projet, lancé il y a plusieurs mois, 
est désormais finalisé, apportant une 
solution durable aux besoins croissants 
en eau de la commune.
Notre SPL a réalisé cet investissement 
conformément au contrat de délégation 
qui nous lie jusqu’en 2039. 

Face à la nécessité de garantir une 
distribution fiable et continue d’eau 
potable, la commune a initié ce chantier 
dès la restitution du schéma directeur 
d’eau potable en 2016 avec l’objectif 
de renforcer son réseau d’alimentation. 
Le nouveau réservoir, situé en amont du 
village sur la route menant au mélézin, 
a une capacité de 500 m³, il est relié au 
captage de la source des Ayes comme les 
précédents. Cette capacité est suffisante 
pour répondre aux besoins des résidents 
au développement futur de la commune 
mais aussi aux visiteurs saisonniers qui 
affluent dans la région, notamment en 
période estivale et hivernale.

Ce réservoir est essentiel pour garantir 
un accès fiable et de qualité à l’eau 

potable pour nos concitoyens. Il permet 
de sécuriser notre approvisionnement 
en eau, tout en anticipant les pics de 
consommation.
Il permettra également d’améliorer la 
pression dans les zones les plus éloignées 
du centre de la commune, ainsi que 
de renforcer la capacité de stockage 
en cas de période de sécheresse, un 
enjeu d’actualité avec le changement 
climatique.

L’achèvement de ce réservoir a été 
possible grâce à la collaboration entre la 
municipalité, la SPL eau haute Durance 
notre délégataire, des entreprises 
locales, et des acteurs départementaux 
spécialisés dans les infrastructures 

hydrauliques. 
Le projet a également été soutenu 
financièrement par le département 
des Hautes-Alpes et l’agence de l’eau 
Rhône Méditerranée dans le cadre 
de subventions visant à renforcer 
les infrastructures essentielles des 
communes rurales.

Grâce à des techniques modernes et 
respectueuses de l’environnement mises 
en œuvre tout au long des travaux, le 
réservoir a été conçu pour minimiser 
son empreinte écologique, tant par 
l’utilisation de matériaux durables que 
par une intégration harmonieuse dans 
le paysage naturel de la région.
Ce réservoir de 500 m³ s’inscrit dans 
une démarche plus large de gestion 
responsable des ressources en eau 
sur le territoire. La commune prévoit 
d’ailleurs d’autres projets pour renforcer 
son réseau de distribution et améliorer 
la gestion des eaux pluviales.

Avec cette nouvelle installation, les 
habitants de la commune peuvent 
désormais envisager l’avenir avec plus 
de sérénité, en étant assurés d’une 
distribution d’eau potable de qualité et 
en quantité suffisante, même lors des 
périodes de forte affluence ou en cas de 
crise.

Suite aux fortes 
intempéries qui ont 
frappé notre commune 
durant l’hiver dernier, le 
hameau des Ayes a été 
particulièrement affecté 
par des dégâts sur 
les infrastructures, en 
particulier la passerelle 
reliant les deux rives 
du torrent ainsi que 
le pont d’entrée dans 
le hameau. Face à 
cette situation, la 
municipalité a réagi en 
lançant un projet de 
reconstruction complet 
pour assurer la sécurité 
et le confort des 
habitants.

Un projet prioritaire : 
Sécuriser les déplacements

L’ancienne passerelle, a été déplacée 
par les pluies diluviennes et les crues 
importantes. 
Ces événements ont fragilisé sa 
structure au point de la rendre 
impraticable et dangereuse pour les 
piétons. Consciente de l’importance 
de cette liaison pour les habitants du 
hameau, la municipalité a fait de la 
reconstruction de cette passerelle une 
priorité absolue.

Une nouvelle structure renforcée

La nouvelle passerelle, actuellement en 
cours de construction, bénéficie d’une 
conception modernisée et renforcée 
pour mieux résister aux intempéries 
futures. Voici les caractéristiques 
principales de cette infrastructure :
• Matériaux durables et résistants : La 

passerelle sera construite en acier 
galvanisé et en bois traité pour 
résister aux variations climatiques 
et aux éventuelles crues.

• Fondations renforcées : Pour 
éviter toute fragilisation future par 
les inondations, des fondations 
en béton armé seront installées, 
offrant une meilleure stabilité face 
aux éléments.

• Accès facilité : La passerelle sera 
légèrement élargie pour permettre 
un passage plus confortable, 

Un aménagement paysager 
environnemental

En parallèle de cette reconstruction, 
des travaux d’aménagement paysager 
sont à l’étude avec la communauté des 
communes du Briançonnais autour du 
torrent, afin de limiter l’érosion des 
sols et de renforcer les berges. 
Des plantes locales adaptées aux 
milieux humides pourront être 
intégrées pour stabiliser les abords et 
favoriser la biodiversité.

nouVelle Passerelle au HaMeau des ayes

rue de la Vibourelle

L’amélioration de la sécurité au passage 
à niveau non gardé des Charmasses, 
ainsi que l’élargissement de la voie 
et la mise en place d’une nouvelle 
réglementation de circulation, sont des 
mesures importantes pour sécuriser le 
trafic dans cette zone. 

Les passages à niveau non gardés 
représentent un risque élevé pour 
les services de l’État et la SNCF 
particulièrement. Une étude avait 
montré un trafic routier non négligeable 
sur ce passage. De plus suite à plusieurs 
accidents, SNCF réseau  avaient proposé 
sa fermeture. 
Le conseil municipal a oeuvré pour 
conserver cet accès. Suite à des 
propositions et financements de l’état 
à hauteur de 80 %, une solution a été 
trouvée consistant à : 
• L’ Élargissement de la voie pour 

faciliter la circulation des véhicules, 
en particulier dans les zones 
où des engins lourds circulent 
régulièrement. Cela inclut le 
renforcement des accotements pour 
faciliter le croisement des véhicules 
et améliorer la visibilité pour les 
usagers de la route, réduisant ainsi 
le risque d’accidents. 

• La mise en place d’une nouvelle 
réglementation de circulation avec 
la modification des priorités de 
circulation  et la mise en place de 
limitation de vitesse adaptées à la 
zone.

Une réunion avec les entreprises et les 
usagers a permis de recueillir les avis 
des acteurs directement concernés 
par les changements. Les entreprises 
locales, notamment celles qui utilisent 
des poids lourds ou de gros véhicules, 
ont été consultées pour s’assurer que 
les travaux et les nouvelles mesures de 
circulation n’affectent pas négativement 
leurs activités et pour assurer un suivi 
transparent des travaux. 

Le passage à niveau sera automatisé en 
2026.

Passage à niVeau 
des cHarMasses

Dans la lignée des travaux de la rue de 
la Gatchelou, le projet de travaux de la 
rue de la Vibourelle est un projet global 
qui a nécessité plusieurs interventions. 

Voici un résumé des différentes étapes 
de ces travaux de 2024 :

   1.  Enfouissement des lignes
Cela a impliqué de faire passer les 
câbles électriques (télécommunications, 
électricité) sous terre, afin de rendre 
la rue plus esthétique et sécurisée. 
Cet enfouissement permettra aussi de 
protéger les infrastructures électriques 
contre les intempéries.

 2. Installation de lampadaires 

solaires
Installation de lampadaires à énergie 
solaire contribue à l’efficacité 
énergétique et réduit la consommation 
d’électricité. Ils nécessitent moins 
d’entretien et fonctionnent de manière 
autonome grâce à l’énergie solaire. 

   3.  Réfection du réseau pluvial 
La réfection du réseau pluvial 
responsable de l’évacuation des eaux 
de pluie. Cette réfection consiste à 
améliorer ou remplacer les conduites, ce 
qui permet d’éviter les flux importants 
d’eau et les inondations.

   4.  Système d’arrosage
La rue est bordée de végétation ou 

de jardins, la réfection du système 
d’arrosage permet une gestion 
efficace de l’eau pour les plantations 
et les potagers, en modernisant ces 
canalisations mais aussi en drainant le 
captage de résurgence d’eau.

 5.  Goudronnage de la rue
Il s’agit de la réfection de la chaussée 
avec du goudron pour améliorer la 
qualité de la route, la rendre plus 
sécurisée pour les usagers et lui donner 
un aspect fini et propre.

Cette modernisation a occasioné des 
perturbations plus longues que prévues.
Nous vous remercions de votre 
compréhension.
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Le 5 octobre dernier nous avons effectué 
l’ouverture de la  nouvelle bibliothèque 
située au rez-de chaussée du presbytère, cet 
espace a été entièrement réhabilité.
Vous retrouverez de nombreux livres, 
Bd, livres de cuisine, des activités et bien 
d’autres.
Ce lieu agréable et convivial vous attend.

Christiane et Marie-Jo vous accueillent 
:
• le lundi de 14h à 17h30 
• le mercredi de 10h à 12h

D’autres horaires seront sans doute 
envisagés dans un second temps.

Votre nouVelle bibliotHèque !

La saison d’été 2024 au centre 
montagne a été très rythmée avec de 
nombreuses animations pour les grands 
et les petits et une belle nouveauté : le 
château gonflable des pirates qui a ravi 
les plus jeunes !

L’ouverture s’est faite le 15 juin avec 
le vernissage de l’exposition « Vie 
Sauvage sur le 45ème parallèle », 
proposée par les photographes de 
We2naturephotography, Xavier 
Gallice, …. Et un concert de Laéti’sing. 
Cette exposition a eu beaucoup de 
succès tout le long de l’été.

Durant la deuxième quinzaine de juin, 
culture et sport se sont mêlés avec la 
première édition du festival des Bottes 
de Paille, l’accueil des cyclistes de la 
Poco Loco et la randonnée VTT La 
Ronde du Briançonnais.  
Le festival des Bottes de Paille s’est 
déroulé entre le Centre Montagne et 
la salle St Paul. Nous en retenons de 
beaux moments de convivialité autour 
de spectacles de théâtre et de concerts.
 
Juillet et Aout ont été rythmés par des 
animations, tel que les matinées des 
Tchoupis, les ateliers cirques, les stages 
multi sports, le festival Festi-gonflable 
et les marchés nocturnes qui ont eu un 
franc succès. 

Un été aussi ponctué par l’accueil de 4 
festivals dont le Festival Chapeaux Hauts 
porté par le collectif Saxifrage avec 
l’accueil de plus de 1500 spectateurs et 
25 spectacles au total.
Nous avons clôturé la saison avec 
le Festival Sans Chat’Piteau avec des 
spectacles burlesques familiales co-
organisés avec la Compagnie Chat 
Berton.

Nous remercions toutes les personnes 
qui sont venues au Centre 
Montagne, petits et grands et 
sommes ravies de voir ce lieu 
vivre de plus en plus. 

bilan d’été 2024 au centre Montagne

L’église est inscrite au titre des 
monuments historiques depuis 1965 et 
a été construite entre le XVe et le XVIe 
siècle et  restaurée après la Deuxième 
Guerre mondiale au niveau de la 

maçonnerie et de la flèche du clocher.
Associé  à l’église se trouve le presbytère  
qui faisait référence à la résidence du 
curé.
Après la rénovation des jardins de 
l’église,  une volonté  forte  a été de 
revaloriser ce bâtiment, et de lui donner 
une nouvelle destination.
Pour se faire, une réhabilitation et 
restauration complète  ont été réalisées 
pendant 16 mois par de nombreuses 
entreprises locales.
Une inauguration sera prévue au 
printemps 2025.
Au rez-de chaussée avec accès par les 
jardins, vous trouverez la nouvelle 

bibliothèque.
Un espace d’exposition a également été 
prévu.
Sur les autres niveaux du bâtiment, nous 
vous  proposerons à la location :  trois 
logements à caractère social.
• 2 logements de type T1
• 1 logement de type  T2
Les attributions des logements 
s’effectueront à partir de début d’année 
2025.
Les dossiers seront à retirer en mairie à 
compter de janvier.

le Presbytère coMPlèteMent réHabilité

Ce sentier a été inauguré le samedi 25 mai 2024 en 
présence de nombreux habitants du Villard, de Mme 
Agnès Rossi, conseillère régionale et du Consul Général 
d’Espagne,  qui a manifesté beaucoup d’intérêt et 
d‘émotion en parcourant le sentier ..

Une vidéo a été réalisée à cette occasion par Lahaut Tv, 
elle est visible par tous sur la chaine YouTube.
Le sentier a été très fréquenté cet été, des descendants de 
ces réfugiés espagnols se sont manifestés, apportant de 
nouveaux témoignages.

L’association poursuit les recherches. Elle souhaite 
ajouter un panneau sur la situation de la commune à 
cette époque et espère aussi prolonger ce sentier vers le 
camp de Pramoncelle sur la commune de Saint Martin de 
Queyrières.

sentier de MéMoire des réfugiés esPagnols

La culture s’invite à Villard : ne manquez pas nos Vendredis Culturels !
Nous avons le plaisir de vous inviter à une série de neuf événements 
culturels, « les Vendredis Culturels », qui se tiendront à raison d’un 
spectacle par mois d’octobre 2024 à juin 2025.
Au programme : Concerts pour tous les goûts : classique, jazz, musiques 
du monde..., Théâtre : comédies, pièces pour enfants...
Venez découvrir de nouveaux talents, de nouvelles musiques, de 
nouvelles histoires...et passez un moment agréable en famille ou entre 

amis.
Le programme est disponible dans vos boîtes aux lettres.

Cette année le tarif est de 5€ par personne pour permettre 
à tous d’accéder à la culture. La culture pour tous et à petit 
prix !
Nous vous attendons nombreux pour ces moments de 
partage et de découverte.

les Vendredis culturels
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ANNONCE OFFICIELLE : Report des élections du conseil municipal des jeunes.

Nous vous informons que le CMJ a été élu le 10 février 
2023 pour une durée de 2 ans.

Exceptionnellement nous avons décidé de reporter ces 
élections afin que la prochaine municipalité en place  
puisse prendre toutes les libertés organisationnelles.

Afin de garantir cette organisation encore plus efficiente, nous proposons à de 
nouveaux  jeunes  qui souhaiteraient s’investir à venir se faire connaître en mairie.
Ils pourront intégrer les commissions de travail et apporter de nouvelles idées.

La participation des jeunes  est cruciale à la vie de notre commune .
Nous vous remercions pour votre compréhension et  nous renouvelons tous nos 

remerciements pour votre engagement au quotidien.

le conseil MuniciPal jeunes

Nous comptabilisons 95 élèves pour l’année 2024-
2025 :

• PS/MS (ANGELI Florence) : 19 élèves  
• GS/CP (COLOMBAN Laurence) : 17 élèves 
• CP/CE1 (LEROY Valérie) : 19 élèves
• CE2/CM1 (MEYER Corinne) : 20 élèves
• CM1/CM2 (BOURDIER Emilie et MASSINE Julien) :     
       20 élèves

Le nouveau directeur, Monsieur Julien MASSINE souhaite une 
bonne année scolaire à tous les enfants et aux parents. Avec l’équipe 
enseignante, ils souhaitent donner aux élèves l’envie et la curiosité 
de découvrir et d’apprendre, d’avoir le maximum de connaissances 
pour comprendre le monde qui les entoure.

du côté de notre école octobre rose

Pour la 3ème année, nous avons 
organisé une action pour soutenir la 
recherche contre le cancer du Sein. 
Cette année encore vous avez été 
nombreux à prendre part à cette 
action qui s’est déroulée le samedi 
5 octobre avec la vente de pain 
(environ 165 pains confectionnés 
par nos boulangers : Yves, Stéphane, 
Nicolas, Patrice et Alain). L’après-
midi, vous avez pu découvrir notre 
nouvelle bibliothèque décorée par 
Christiane et avec la participation des 
enfants de l’école du Mélézin.

Devant la bibliothèque se tenaient 
différents stands : la ligue contre le 
cancer, le Don du sang et GMB. A 16h, 
vous avez pu monter dans le clocher 
et apercevoir notre village autrement 
et faire une “photo souvenir”. Puis à 
18h, la Chorale TNT et l’Harmonie 
“l’Echo de la Guisane” nous ont 
présenté un merveilleux concert. 
Et pour finir la journée, nous avons 
partagé le verre de l’amitié offert par 
la Municipalité en partenariat avec 
Biocoop.

Nous remercions très chaleureusement 
tous ces intervenants (bénévoles).
Cette action a permis de récolter  
2 300 euros reversés à la Ligue contre 
le cancer. 
Merci à Toutes et à Tous pour votre 
soutien et votre participation.
Je remercie particulièrement les 
membres du CCAS et les élus qui 
m’ont aidé et ont participé au bon 
déroulement de cette action. 
“Tous Ensemble Contre le Cancer du 
Sein “

Cathy ROUX 

Le C.C.A.S a décidé de renouveler 
l’attribution d’une aide pour les 6 – 25 
ans domiciliés sur la commune :
• 40€, pour les enfants scolarisés en 

primaire (C.P au CM2), pour la 
pratique d’une activité sportive ou 
culturelle.

• 60€ pour les collégiens et lycéens, 
pour la pratique d’une activité 
sportive, culturelle ou l’achat d’un 
abonnement annuel au service de 
transports urbains.

• 60€ pour les jeunes effectuant des 
études supérieures (hors apprentis) 
et âgés au maximum de 25 ans 
pendant l’année scolaire 2024-
2025.

Les dossiers sont disponibles en mairie 
ou sur le site www.villard-st-pancrace.
com, rubrique Démarches en ligne. Ils 
devront être déposés en mairie au plus 
tard le 31 décembre 2024.

Pour les 6-25 ans
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Depuis le mois de juin, un nouveau cuisinier a intégré l’équipe de la cantine. Il confectionne l’ensemble des 
repas aux enfants de l’école, de la crèche ainsi qu’aux aînés et au CAT.
Nous souhaitons la bienvenue à Salah ABDELLI dans ces nouvelles fonctions au sein de notre pôle social.

Nous avons pris bonne note de vos demandes concernant la remise en place d’un bus desservant le collège 
des Garçins vers notre village à 15h. L’équipe municipale a fait le nécessaire auprès de la société ALTIGO et de 
la Communauté de Communes du Briançonnais. Cette modification a été effective à compter de la rentrée 
de septembre.

ligne de bus 

LES INFOS DU CCAS

Les personnes installées dernièrement 
dans notre commune peuvent se faire 
connaître auprès du Secrétariat de la 
Mairie

nouVeaux arriVants 

Pour les aînés

REPAS DES AINES
Cet événement festif est proposé à 
nouveau cette année aux personnes de 
plus de 66 ans. Nous laissons le choix 
à toutes ces personnes entre le repas et 
le colis.
Le repas a eu lieu le dimanche 17 
novembre 2024 à la Salle St Paul.

COLIS DE FIN D’ANNÉE
Pour les personnes pouvant se déplacer,  
il est à retirer en mairie le vendredi 6 
décembre de 14h à 17h et le samedi 7 
décembre de 10h à 12h, 
Sinon, les membres du CCAS et les 
élus apporteront ces colis à domicile 
courant décembre.

Le CCAS peut également apporter 
une aide ponctuelle aux personnes 
présentant de grandes difficultés 
financières ou matérielles.

aide Ponctuelle

La commune propose pour les jeunes 
de moins de 18 ans au 31/12/2024, 
résidants permanents, scolarisés en 
primaire et secondaire, des forfaits 
saison de ski alpin pour les domaines 
de Serre-Chevalier et Montgenèvre au 
tarif de 100 € + 16 € de frais d’adhésion  
« Association Les Amis de l’Ecole Laïque ». 

Les demandes doivent être adressées 
à la mairie jusqu’au 20/12/2024 à 17h 
avec les documents suivants :
• formulaire de demande
• photo d’identité
• carte d’identité du parent et de 

l’enfant bénéficiaire
• livret de famille
• justificatif de domicile (facture eau, 

électricité)
• certificat de scolarité pour les 

collégiens et lycéens
• chèque de règlement global au nom 

de l’association des Amis de l’Ecole 
Laïque

forfait de ski

transPort urbain

Depuis le  1er novembre 2022, ALTIGO 
assure le service de transport urbain et 
scolaire de notre commune. Depuis le 
2 mai 2023, un nouveau système de 
billetterie est mis en place pour faciliter 
la mobilité et le quotidien : carte 
rechargeable.

Pour les personnes âgées de moins de 6 
ans ou plus de 70 ans, les abonnements 
annuels sont gratuits.
> A revoir Une aide est attribuée en 
faveur des personnes justifiant d’une 
invalidité d’au moins 80%.
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quoi de neuf à l’a.s. edelweiss ?

Pensez à acheter ou recharger votre 
Nordic Pass Saison à tarif Primeur 
exclusivement sur le site internet : www.
nordicalpesdusud.com 
- Saison Villard St Pancrace : 30€ 
jusqu’au 7/12/2024
N’oubliez pas d’attribuer le montant 

de votre commande à votre domaine 
nordique préféré : Villard St Pancrace 
évidemment !

Les nouveaux tarifs :
> Saison Alpes du Sud :  200€ 
> Saison Villard St Pancrace : 55€

ski nordique

2024 : une année de changements 
au sein de l’A.S. EDELWEISS : 
nouveaux entraîneurs, nouveau 
camion, nouveau bureau et plein 
de projets pour pérenniser le travail 
des ainés.

Le printemps 2024 a débuté avec 
beaucoup de départs : D’abord triste, 
celui de Rémi Colomban (fondateur et 
président), puis nos entraîneuses Anaïs 
Ysebaert et Laure Colomban ont décidé 
de partir vers de nouveaux projets 
personnels, tout comme Romuald 
Ménard qui a souhaité quitter ses 
fonctions de président. Enfin, le bus a 
cédé après 15 ans de bons et loyaux 
services.

Le nouveau bureau (Anne Abou, 
Caroline Helburg Pérignon, Elena 
Gentilcore, Renaud Richard, et Samuel 
Theric) a alors travaillé d’arrache-pied 
tout l’été pour aboutir à la création 
d’une nouvelle équipe d’entraîneurs 
passionnés de ski et de montagne. 

Elle sera composée de :
• Chloé CHRISTIAN, originaire 

de Vallouise, elle a entrainé 
au Club de Font-Romeu et 
revient poser ses spatules dans 
les Hautes-Alpes pour l’hiver. 

• Valentin FOURNIER : Moniteur 
et accompagnateur en moyenne 
montagne installé à Villard-Saint-

Pancrace, il a longtemps exercé en 
ESF dans l’Oisans et Serre-Chevalier 
avant de se mettre à son compte. 

• Meidhi KHELIFI : ancien coureur 
au niveau Coupe d’Europe et qui 
a même pu participer aux J.O de 
Vancouver, il exerçait ces dernières 
saisons à l’ESF de Névache.

Ces trois amoureux de sport de 
montagne auront pour mission de faire 

partager leurs passions aux skieurs du 
club. Ils se répartiront les entraînements 
sur l’hiver, Meidhi et Valentin 
encadreront aussi en inter-saison.

Le club va aussi pouvoir disposer d’un 
nouveau mini-bus pour transporter les 
adhérents. Et pour continuer dans le 
sens de toujours plus de partenariat, le 
9 places du Club pourra être mutualisé 
avec la mairie, par exemple pour des 
activités du Centre Montagne, ou pour 
des déplacements des ainés du village.

Quant au principal projet de l’équipe, 
c’est de pérenniser le club en recrutant 
de nouveaux adhérents, en particulier 
dans les petites catégories U9/U11/U13 
(nés de 2012 à 2017, les inscriptions 
sont toujours possibles). Et même 
pour les plus jeunes avec un pré-club 
(samedi après-midi) qui sera proposé 
pour apprendre à skier aux enfants 
nés entre 2019 et 2016. Les entraineurs 
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interviendront aussi dans les écoles de 
Briançon et Villard-Saint-Pancrace pour 
promouvoir l’activité et faire connaitre 
le Club.
Le développement d’une offre adulte 
est une autre de nos priorités : en plus 
du groupe loisir adulte existant, un 
groupe loisir débutant est dès à présent 
proposé les samedis matin. Nous avons 
aussi mis en place de la préparation 
physique un samedi sur deux pendant 
l’automne.

Il s’agit aussi de consolider l’initiation 
au biathlon en renouvelant en continu 
notre matériel (carabine, tapis, etc), et 
avec une remise en état du pas de tir 
en collaboration avec la Mairie et le 
Centre Montagne, aussi pour pouvoir 
l’ouvrir à d’autres associations ou clubs 
qui voudraient l’utiliser.

Grâce au soutien de la Fédération 
Française de Ski et de l’Agence Nationale 
du Sport, l’AS Edelweiss organisera 
deux petits challenges de biathlon-laser 
ouvert à tous en binômes : en automne 
au parc de la Schappe, et en début de 
saison au Centre Montagne. Et tous les 
adhérents du Club pourront découvrir 
ou s’entrainer au biathlon en nocturne 
(un vendredi par quinzaine) durant 
l’hiver au Centre Montagne.

Comme chaque année, vous pourrez 
retrouver le grand prix du Mélézin, 
course de ski de fond inscrite au 
calendrier régional, les traditionnelles 
ventes de pain et de pizzas (samedi 
16/11) et la foire aux skis nordiques lors 
du marché de Noël.

Bien sûr, tout cela est rendu possible 
par toutes les implications bénévoles, et 
grâce au soutien technique et financier 
des communes de Villard-Saint-Pancrace 
et Briançon, le conseil départemental 
des Hautes-Alpes, la région SUD, le 
FDVA et tous les mécènes privés.

Enfin, pour exister le club a besoin 
d’adhérents, de bénévoles, de tous âges 
et horizons.
Vous pouvez obtenir toutes les 
informations et vous tenir au courant 
des actualités sur le site : https://as-
edelweiss.clubffs.fr, page facebook 
(@ A.S. Edelweiss) et instagram (as.
edelweiss)

On vous attend nombreux pour glisser 
avec nous cet hiver ! Vive le talon libre !

Le bureau de l’AS Edelweiss

Début septembre dernier, Le 80ème 
anniversaire de la libération du 
briançonnais a été l’occasion de rendre 
hommage à celles et ceux qui ont 
combattu pour notre liberté. À travers 
son programme, la commune a invité 
tous les habitants à se souvenir de cette 
période charnière de notre histoire.

Outre les cérémonies officielles se 
déroulant chaque année au Paquier 
et au Chabon, l’exposition proposée 

par les Compagnons du Devoir de 
mémoires a offert un regard inédit sur la 
vie quotidienne des habitants de Villard-
Saint-Pancrace pendant la guerre. À 
travers une riche collection de photos 
et de documents, les visiteurs ont pu 
découvrir le courage et la résilience des 
populations civiles face à l’occupation.

La conférence consacrée aux 
événements de guerre a permis de mieux 
comprendre le contexte historique. 

Yvon COLOMBAN a retracé les 
principaux événements de cette sombre 
période. Cette conférence sur la guerre 
est venue compléter la conférence faite 
durant l’été sur les faits marquants de 
notre commune depuis 2 siècles.

Des travaux riches qui méritent une 
mise en valeur plus importante.

célébration des 80 ans du briançonnais

Et n’oubliez pas de suivre Flora DOLCI ! 

L’AS Edelweiss est fier de sa championne, membre de l’équipe de France. Flora 
a réalisé une superbe saison 2023/2024 (championne de France Senior en 
longue distance, 4, 5, 7 et 9ème en coupe du monde et 21e au général). On 
lui souhaite le meilleur pour la saison prochaine, en espérant qu’elle décroche 
son premier podium en coupe du monde !
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De nouveau, nous avons 
malheureusement constaté des incivilités, 
notamment des dépôts de déchets 
dangereux à base d’huile de vidange.
Voici le résultat de cet acte incivil qui a 
conduit la Communauté de communes 
du Briançonnais à prendre des mesures 
coûteuses et qui peseront sur vos impôts : 

- lavage approfondi du camion suite 
au souillage par des déchets imbibés 
d’huile et retour sur le site pour le lever 
le DSE et y mettre de l’absorbant.

- retrait de l’absorbant quelques jours 
plus tard par 2 agents intervenant 
jusqu’en fond de cuve afin de la curer.

- évacuation des déchets dangereux

- lavage des 2 dispositifs de collecte des 
déchets et changement des sacs du DSE.

Le coût total de cette incivilté s’est 
élevée à 700 € imputé au budget de 
la CCB.

inciVilités
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teaM racing

L’association Radical Racing Team 
créée en octobre 2022 et domiciliée 
sur la commune de Villard-St-
Pancrace, s’occupait jusqu’à présent de 

l’accompagnement de pilote de moto 
sur différentes compétitions française 
d’enduro. 
Cette année elle franchit un nouveau cap 

dans son développement. 

En effet, en partenariat 
avec la mairie de Villard-St 
Pancrace, un terrain situé au 
Ribes vient de lui être alloué, 
afin de créer un espace 
d’initiation à la pratique de 
la moto et du quad pour les 
enfants.

Les travaux devraient 
débuter dans les semaines à 
venir pour mettre en place 
l’aménagement nécessaire 
pour éviter les nuisances 

sonores envers les riverains.

Le circuit aura pour objectif la formation 
et l’entraînement à la pratique de la 
moto et du quad, tout en respectant les 
règles de civilités et d’environnement 
actuel de la commune.

Ce circuit fait également l’objet d’une 
demande d’agrément auprès de la FFM, 
des initiateurs diplômés interviendront 
sur le site de manière à diffuser et 
colporter  la formation de la moto aux 
plus jeunes.

L’ouverture du site est prévue en mai 
2025.

Yannick OLLIVE,
Président de l’association.

les Hirondelles refont 
leur nid

Au coeur du paysage des Vialans, «les 
Hirondelles» suscitent un fort intéret 
parmi les locaux. Cette ancienne 
maison d’enfants, «les Hirondelles» qui 
a accueilli de nombreux pensionnaires 
pendant plus de 60 ans, voit aujourd’hui 
l’alliance d’entreprises complémentaires 
et spécialisées dans ce type d’opération 
lui redonner une seconde vie.

Laissée à l’abandon pendant plusieurs 
années, cette bâtisse retrouvera 
prochainement une nouvelle jeunesse 
grâce aux mains expertes du groupe 
BMB Concept, d’Artemis et d’Aktis 
architecture urbanisme et paysage. 
Fidèles à leur engagement de 
réhabilitation d’anciens bâtments, ces 
entreprises ont choisi de transformer 
cette bâtisse emblématique de la 
commune en 43 logements allant du T1 
au T6.

Cette future résidence proposera 
des espaces de vie modernes, 
conformes aux dernières normes. 
Chaque logement disposera d’espaces 
extérieurs, qu’ils s’agissent de balcons, 
de terrasses ou jardins, ainsi que d’une 

cave. Lla vie quotidienne sera facilitée 
par de nombreux garages et places de 
stationnement privés.
Son emplacement et son evironnement 
dégagés lui confèrent des vues 
privilégiées sur les quatres expositions 
de la résidence, tout en restant à 
proximité du village.

Construit dans les années 60, la 
«renaissance» de ce bâtiment passera par 
une réhabilitation totale afin de garantir 
des logements confortables et agréables 
à vivre, répondant aux dernières normes 
et offrant une performance énergétique 
optimale, inscrites dans la durée.

Préserver le passé pour créer l’avenir.
 

« Je suis ravie d’avoir rejoint l’équipe dynamique de la Mairie. Pour ceux qui ne me connaissent pas j’habite dans la 
commune depuis 4 ans avec ma petite famille.
Une formation comptable dans la poche, j’ai d’abord travaillé 10 ans dans le privé pour ensuite intégrer la fonction publique 
au service des routes du Département des Hautes-Alpes pour la gestion de la comptabilité et des marchés publics.
Après plus de 12 ans au Département, je décide de demander ma mutation.
Je commence alors mes nouvelles fonctions le 3 septembre 2024 en espérant pouvoir mettre à profit mes 24 ans d’expériences 
en comptabilité. Au plaisir de vous rencontrer en mairie !

Mélanie FIOLET »

arriVée de Mélanie à la Mairie

L’équipe municipale est heureuse de vous annoncer l’arrivée d’une nouvelle collaboratrice dans les services municipaux dont 
voici quelques mots :
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etat ciVil

AVIS DE NAISSANCES

FAURE ROUL Sophia
Née le 26 avril 2024
Fille de FAURE Benjamin et ROUL Aline.

GOMES PERINI Andréa 
Née le 30 avril 2024
Fille de GOMES PERINI Luis et de LEMOINE Inès.

PONTHIEU PROBOEUF Alice 
Née le 06 mai 2024
Fille de PONTHIEU Raphaël et de PROBOEUF Pauline.

ROLLAND Livia et Mila
Nées le 07 mai 2024
Filles de ROLLAND Florent et de GRIL Manon.

MICHELON Léo
Né le 10 mai 2024
Fils de MICHELON Guillaume et de Tessy LEBLANC.

ROSSELLO Ambre
Née le 19 juillet 2024
Fille de Tom ROSSELLO ET de Solène MANUEL.

TAUVEL Calypso
Née le 13 septembre 2024
Fille de TAUVEL Benjamin et de LEHMAN Jessica.

MARIAGES

GALASSI Pascal et MONTALAIS Laurence

Le 24 février 2024. 

DESMOULIÈRE Jean-Baptiste et CLAIRET Natacha

Le 18 mai 2024.

PARPART Guillaume et PHILIP Carole 

Le 08 juin 2024.

ASCHETTINO Marc et CHOUISSA Marie 

Le 06 juillet 2024. 

FURST DE FREITAS RAMOS Victor et DUTTO Jade

Le 08 octobre 2024.

DÉCÈS

COLOMBAN Rémi le 05 janvier 2024.

FAURE-BRAC Geneviève épouse FAURE le 18 janvier 2024.

THILLET Jean-Michel le 19 janvier 2024.

FAURE Gilles le 20 janvier 2024.

PIERRE-BEZ Irène épouse FINE le 24 janvier 2024.

BÉRAUD PAUL le 11 février 2024.

BOREL Lucien le 08 mai 2024.

GIGNOUX Bernard le 06 juin 2024.

ARNAUD Christian le 25 juin 2024.

VACHET Ginette épouse CHAIX le 26 juin 2024.

MARTIN Pascale épouse BOULIER le 02 juillet 2024.

ROY Micheline épouse SENTIS le 03 août 2024.

SERRE Adrienne épouse ROUX le 15 septembre 2024.

ROUX Guy le 20 septembre 2024.

GIGNOUX Jeanine épouse BELLOT le 10 octobre 2024.

OLIVERO Chiaffredo le 17 octobre 2024.

ACTIVITES POUR QUI ? QUAND ? OÙ ? CONTACT ?

Cercle des Conteurs 
du Briançonnais Adultes Mercredi de 17H à 20H Salle des Associations

Yves MONTALAIS
06.82.26.83.71
lecdcdb05@orange.fr

Compagnons du 
devoir de mémoire

Adultes 
Bien-être

Le mercredi de 13H30 
à 15h

Salle de sports Agnès COLOMBAN
colombanagnes@outlook.fr
06.04.50.54.70Mémoire collec-

tive et écriture
Dernier mercredi du 
mois de 15H à 17H

Salle des associations

Gym Guisane

Adultes Mercredi de 17H à 19H Salle de sports
Catherine LARBEY
catherine.larbey05@gmail.com
06.60.10.40.66

Mamans : 
Gym Post et 
Prénatale

Lundi 10h à 11h30 Salle des Associations

A.S. Edelweiss
Ski de fond

Enfants
Groupe adultes

planning sur site web
as.edelweiss.clubffs.fr

Centre Montagne
Samuel THERIC
clubasedelweiss@gmail.com
06.81.89.83.64

La Ligue contre Le 
Cancer

Adultes
Gym adaptée

Jeudi de 9H à 11H30 Salle Culturelle
Céline DUPONT Coordinatrice
celine.dupont@ligue-cancer.net
04.92.53.71.44.

Solidarité handicapée 
du Briançonnais Adulte

Lundi de 17H45 à 
18h45

Salle Culturelle
FINE Elisabeth
jp.elisabeth.fine@wanadoo.fr
06.30.81.04.58

Les Blés d’Or Aînés
Mardi Après-midi de 
13H30 à 17H30.

Salle culturelle
Jean-Louis TRAVAIL
jean.louis.travail05@gmail.com
06.65.54.48.16

Alp’Y Latino Ados et adultes
Initiation danse

Jeudi 18H30 à 22H Salle St Paul
Sebastien MOROC
lucky.niem@orange.fr
06.26.51.65.70.

Appalaches
Country club

Adultes – ados
Initiation danse

Mardi de 18H30 à 22H Salle St Paul
Eric GASTALDI
appalachescountryclub2016@
gmail.com

Théâtre « Au Dessus 
de la Plaine » Tout public Mardi de 20H à 22H30 Salle culturelle

Marie-Françoise GATINEAU
adplaine@orange.fr
06.61.82.94.03

Les Entremélées Tout Public
Lundi et Jeudi de 17H 
à 20H

Centre Montagne

Maïlys BARASZ
entremelees05@gmail.com
Ou Centre Montagne :
04.92.49.60.51 / 06.71.94.71.00

Ascendance05 Tout Public
Initiation Danse

Mercredi de 14H à 20H Salle St-Paul
Isabelle BAZIN MAZUEL
asso.ascendance05@gmail.com
06.62.12.30.38

Les Amis de l’Ecole Laïque (contact Mr Gilles MALET au 06.37.65.27.61)

Ski Alpin ou 
Snowboard

Enfants
3 à 9 ans et plus

Mercredi ou samedi Le Prorel
E.S.F Briançon ou Mr Gilles 
MALET

Tennis de table Dès 12 ans Lundi de 16H à 19H Salle St Paul Gilles MALET

Peinture 
sur porcelaine Adultes Dates selon calendrier Pôle Roche André

Nadine BONNARD
04.92.21.35.11

Atelier de Patois Ados et adultes Jeudi de 17H à 19H Bibliothèque Christine PIERRE-BEZ

Activité Yoga Nidra Tout public
Vendredi de 18H15 à 
20H

Salle de Sports Gilles MALET

Activité Méditation Tout Public Mardi de 18H15 à 21H Salle de Sports Gilles MALET

tableau des associations
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Secrétariat général : 
mairie@villard-st-pancrace.com

Service urbanisme - Etat civil - 
Location de salles : 
accueil@villard-st-pancrace.com

Secrétariat 1 : 
secretariat1@villard-st-pancrace.com
Secrétariat 2 : 
secretariat2@villard-st-pancrace.com

Le Centre Montagne : 
centremontagne@villard-st-pancrace.com

La cantine :
cantine@villard-st-pancrace.com

La Bibliothèque Municipale :
bibliothèque@villard-st-pancrace.com

CONTACT

Restons connectés !
Télechargez l’application INTRAMUROS


